

Brindan detalles sobre las negociaciones con el FMI



Recientemente, el Fondo Monetario Internacional (FMI) aceptó formalmente negociar con la Argentina un acuerdo de largo plazo, de «Facilidades Extendidas», que ayudará al país a revertir la recesión que comenzó hace tres años, y que extenderá los vencimientos de pago hasta 10 años, teniendo en cuenta la crisis económica y que la deuda supera los 44 mil millones de dólares.

El ex director para el Cono Sur ante el FMI, Claudio Loser, explicó a FM Vos (94.5) y Diario San Rafael que aquel organismo mundial tiene varias “ventanillas”, siendo la principal o la más tradicional el “acuerdo de stand by”, donde se tiene un programa económico en el que, entre 1 y 2 años, se deben cumplir ciertos objetivos acordados con el Gobierno, y se presta dinero que tiene que ser devuelto entre 3 y 5 años. El dinero se presta a la misma tasa de interés (muy baja), pero se devuelve no entre 3 y 5 años, sino entre 5 y 10 años. “Es un préstamo con un programa más largo, probablemente más profundo y que se devuelve en más tiempo”, dijo.

Desde una perspectiva histórica, recordó que Argentina desde el retorno a la democracia, es el país latinoamericano que más programas económicos ha tenido con el FMI, siendo 12 con el actual. “Eso demuestra que como cumplidor de programas económicos, y como pagador, no ha sido muy bueno. Habiendo dicho esto, tiene que haber un programa que no tiene por qué ser impuesto por el Fondo (es un folclore argentino decir que todo se impone por el Fondo); en mi experiencia después de haber estado por 30 años ante el Fondo, aquellos países que han dicho ‘hay que hacer las cosas’ y lo han armado, el Fondo ha ido con eso”, aclaró, y agregó que, no obstante, “en Argentina no nos gusta planear para futuro”.

Loser acepta que las medidas populistas y la ampliación por parte del Gobierno de los beneficios sociales terminan causando un perjuicio en materia de deuda. Expresó que el

problema que enfrenta la Argentina está muy ligado a “malas políticas a las que evidentemente la coalición del Gobierno se ha ido orientando demasiado”. “Esto no puede continuar, esto lleva a un desastre económico; el ajuste que hay que hacer a las cuentas, o hay que hacerlo en forma ordenada o se hace en forma desordenada y en la historia Argentina, ha habido demasiadas ocasiones en que este desorden ha ocurrido”, destacó, y criticó que no se puede pensar que se puede ir en contra de la aritmética o de la ley de Gravedad, porque si un país gasta de más y vive más allá de sus posibilidades, a la larga tendrá que ajustarse a la realidad con resultados insostenibles.

<http://diariosanrafael.com.ar/diariosanrafael/wp-content/uploads/2020/11/Claudio-Loser.mp3>